

“Y aquí estoy”, una biografía del beato Álvaro del Portillo

Salvador Bernal, testigo privilegiado de los últimos años del primer sucesor de san Josemaría al frente del Opus Dei, editó este libro breve y divulgativo para hacer más cercana la figura de don Álvaro a lectores que buscan ejemplos inspiradores.

10/05/2025

Enlaces para descargar gratis “Y aquí estoy”, biografía de Álvaro del Portillo

- Google Play Books ► [“Y aquí estoy”](#)
 - Apple Store ► [“Y aquí estoy”](#)
 - ePub ► [“Y aquí estoy”](#)
 - PDF ► [“Y aquí estoy”](#)
 - Libro en papel (Rialp) ► [“Y aquí estoy”](#)
-

Escucha el audiolibro "Y aquí estoy" (22 capítulos)

La presentación del libro ambienta lo sucedido el 7 de julio de 1935, el día en que Álvaro del Portillo acudió a hacer un retiro mensual predicado por san Josemaría: “Durante ese retiro en la Residencia de Ferraz, vio

con claridad una llamada divina que no esperaba, y decidió comprometer su vida en el Opus Dei.

A partir de ese día, la biografía de Álvaro del Portillo se puede resumir en una frase: fidelidad a su vocación cristiana en el Opus Dei. Desde el primer instante, tuvo conciencia de que su sí a Dios le comprometía para toda la vida. En las ocasiones en que, ya sucesor de san Josemaría al frente de la Obra, relataba su vocación, cómo le presentaron a san Josemaría, la cita, el plantón, el retiro..., solía terminar el relato con un sencillo “Y aquí estoy”.

El libro, disponible gratis en formatos electrónicos y a precio asequible en librerías, contiene unas cuantas fotografías inéditas, como la del recorte de prensa sobre el ataque que sufrieron él y otros amigos por acudir a dar catequesis a la parroquia vallecana de San Ramón

Nonnato, en la que actualmente se desarrolla un amplio trabajo de voluntariado en torno a la Obra Social Familiar Álvaro del Portillo.

Saxum

Otra de las fotografías inéditas es la de una de las cartas en las que el fundador del Opus Dei se dirige a don Álvaro llamándole *saxum* (roca), expresión que san Josemaría usó por primera vez para referirse a él “en una carta fechada en Burgos el 23 de marzo de 1939, cincuenta y cinco años exactos antes del fallecimiento de don Álvaro”, y sobre la que Bernal hace la siguiente consideración:

“Don Álvaro fue un interlocutor cualificado, auténtica roca, fundamento fuerte que sirvió de apoyo al fundador del Opus Dei en circunstancias ordinarias y en hitos cruciales del camino teológico y jurídico. Mons. Escrivá de Balaguer subrayó algunas veces, cuando no

estaba presente don Álvaro, que había “sabido sacrificar con una sonrisa todo lo suyo personal; muchas veces ha sido heroico, muchas; con un heroísmo que parece cosa ordinaria”.

¡Gracias, perdón, ayúdame más!

En el recorrido por la vida de don Álvaro, no falta la mención a una de sus oraciones más conocidas:

¡Gracias, perdón, ayúdame más!, que el Papa Francisco comentó en el mensaje enviado con motivo de la beatificación en 2014: “En estas palabras se expresa la tensión de una existencia centrada en Dios. De alguien que ha sido tocado por el Amor más grande y vive totalmente de ese amor. De alguien que, aun experimentando sus flaquezas y límites humanos, confía en la misericordia del Señor y quiere que todos los hombres, sus hermanos, la experimenten también”.

Muchas personas de todo el mundo han aprendido a dirigirse a Dios con estas mismas palabras, confiando en alcanzar la ayuda del Cielo y esa humildad que caracterizaba tanto al beato Álvaro.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-ve/article/biografia-ilustrada-alvaro-portillo/> (06/02/2026)